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 Acta No. 121 

 

En San Juan de Pasto, siendo las 9:00 am., del día Martes 11 de Julio de 2023, 

se reunieron los concejales con el fin de realizar la sesión ordinaria 

correspondiente a la fecha.  

 
La presidencia ordena llamar a lista a la que respondieron:  

 

ACOSTA SANTACRUZ CARLOS ANDRES, AVILA MORENO JOSE SERAFIN,  

CRIOLLO RIVADENEIRA JOSE HENRY, ERASO CUACES FRANKY ADRIAN, 

FIGUEROA MORA ALVARO ANIBAL, GOMEZJURADO GARZON ALVARO JOSE, 

GUSTIN ENRIQUEZ BERTULFO CRUZ (permiso), LOPEZ RAMIRO, LOPEZ 

CABRERA BERNO ISMAEL HERNAN, MENESES RIVADENEIRA WILLIAM 
ANDRES, MUÑOZ SANTACRUZ CRHISTYAM DAVID, NUÑEZ GUERRERO 

GUSTAVO ALONSO, PRADO CHIRAN WILFREDO MANUEL, ROSERO PAZ 

HAROLD MAURICIO, TORRES SILVA JAVIER MAURICIO, URBANO VALLEJO 

WILLIAM ORLANDO, VILLOTA RAMIRO VALDEMAR, ZAMBRANO JURADO JESUS 

HECTOR. 

 
Verificado el quórum reglamentario, la presidencia, ordena continuar con el 

orden del día establecido de la siguiente manera: 

 

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

2. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 

3. SEGUNDO DEBATE PROYECTOS DE ACUERDO: 
“POR MEDIO DEL CUAL SE MODIFICA EL PRESUPUESTO DE RENTAS, 

GASTOS E INVERSIONES DEL MUNICIPIO DE PASTO PARA LA VIGENCIA 

FISCAL 2023” PONENTE CONCEJAL SERAFIN AVILA 

 

ORDEN AL MERITO CONCEJO MUNICIPAL DE PASTO FUNDACION 

CULTURAL RAZA LIBERTAD. PONENTE CONCEJAL MANUEL PRADO 
4. INVITADOS ESPECIALES 

SR. CHRISTIAN DANIEL BUCHELI NARVAEZ – DIRECTOR ESCUELA DE 

FUTBOL LORENZO DE ALDANA 

JAC BARRIO LORENZO 

DR. ORLANDO CHAVES SECRETARIO GENERAL  

TEMA: ESCUELA DE FORMACION INTEGRAL DE FUTBOL LORENZO DE 

ALDANA 
COORDINA CONCEJAL FRNAKY ERASO. 

5. PROPOSICIONES Y VARIOS. 

 

Se somete a consideración el orden del día leído y es aprobado.  

 

2. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 
 

El concejal Álvaro Figueroa, propone que el acta sea leída y aprobada por la 

mesa directiva.  

 

Se somete a consideración la proposición y es aprobada. 

 
3. SEGUNDO DEBATE PROYECTOS DE ACUERDO: 

“POR MEDIO DEL CUAL SE MODIFICA EL PRESUPUESTO DE 

RENTAS, GASTOS E INVERSIONES DEL MUNICIPIO DE PASTO 
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PARA LA VIGENCIA FISCAL 2023” PONENTE CONCEJAL SERAFIN 

AVILA. 

 

EL PRESIDENTE manifiesta, en este proyecto de acuerdo estaba planteado 

la exposición de motivos, la ponencia del concejal Ávila y la lectura del primer 

artículo. 
 

EL SECRETARIO realiza lectura del primer y segundo artículo. 

 

ARTÍCULO PRIMERO: Adicionase al presupuesto de Rentas e Ingresos del 

Municipio de Pasto para la vigencia 2023, la suma de: TRESCIENTOS NOVENTA 

Y UN MILLONES NOVECIENTOS OCHENTA Y SEIS MIL SEISCIENTOS NOVENTA 

Y SIETE PESOS M/CTE ($391,986,697.00), así: 
 

DETALLE VALOR 

INGRESOS 391,986,697.00 

Ingresos corrientes 317,003,119.00 

Recursos de capital 74,983,578.00 

 

 

ARTÍCULO SEGUNDO: Adicionase al Presupuesto de Gastos e Inversiones del 

Municipio de Pasto para la vigencia 2023, la suma de: TRESCIENTOS NOVENTA 

Y UN MILLONES NOVECIENTOS OCHENTA Y SEIS MIL SEISCIENTOS NOVENTA 

Y SIETE PESOS M/CTE ($391,986,697.00), así: 
 

DETALLE VALOR 

GASTOS 391,986,697.00 

FUNCIONAMIENTO 132,003,119.00 

Funcionamiento Central 132,003,119.00 

INVERSIÓN SECTOR CENTRAL 259,983,578.00 

21 - SECTOR MINAS Y ENERGÍA 74,983,578.00 

2102 - Consolidación productiva del sector de energía 

eléctrica 
74,983,578.00 

45 - SECTOR GOBIERNO TERRITORIAL 185,000,000.00 

4599 - Fortalecimiento a la gestión y dirección de la 

administración pública territorial 
185,000,000.00 

 

 
 

Se somete a consideración de la plenaria los artículos primero y segundo. Son 

aprobados. 

 

EL SECRETARIO da lectura al tercer artículo y su modificación. 

 
ARTÍCULO TERCERO: Acredítese y contra acredítese de los saldos disponibles, de recursos 

de libre destinación, los siguientes rubros en el presupuesto de gastos del municipio, así: 

 

DETALLE CRÉDITO 
CONTRACRÉDIT

O 

GASTOS 695.769.386,33 695.769.386,33 

INVERSION SECTOR CENTRAL 695.769.386,33 
     

695.769.386,33  
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32 - SECTOR AMBIENTE Y DESARROLLO 

SOSTENIBLE 
     275.000.000,00                              

3201 - Fortalecimiento del desempeño 

ambiental de los sectores productivos 
     275.000.000,00    

40 - SECTOR VIVIENDA      233.431.000,00  
     

695.769.386,33  

4002 - Ordenamiento territorial y desarrollo 

urbano 
  695.769.386,33 

4003 - Acceso de la población a los servicios 

de agua potable y saneamiento básico 
     233.431.000,00    

41 - SECTOR INCLUSIÓN SOCIAL      187.338.386,33                                

4104 - Atención integral de población en 

situación permanente de desprotección 

social y/o familiar 

     187.338.386,33    

 

 

Se concede la palabra al concejal CHRISTYAM MUÑOZ manifiesta, dejo 

constancia, hacienda de un día para otro nos cambian las cosas, debieron 

mandar el día de ayer los cambios. 
 

EL PRESIDENTE manifiesta, ayer la plenaria solicito un cambio, no se cambia 

ningún valor, se está redistribuyendo el artículo tercero en dos artículos para 

que dé más claridad al proyecto de acuerdo. 

 

El concejal SERAFIN AVILA manifiesta, el proyecto tiene unas adiciones 
presupuestales que la administración distribuye en gastos por funcionamiento 

por $391.000.000, del crédito hay $6.600.000.000 en el acuerdo 023 

aprobados y están descargados en el presupuesto, ayer el doctor Gustavo 

Núñez solicito que el artículo tercero se dividiera en dos artículos para dividir 

lo que es del empréstito y otros traslados. 

 

Interpelación por el concejal CHRISTYAM MUÑOZ manifiesta, votare positivo 
el artículo, pero dejo constancia que no me parece el proceder de la 

administración aquí, dentro del debate. 

 

Se concede la palabra al DR. SOTO manifiesta, entre el primer y segundo 

debate no ha existido modificación alguna, simplemente la suscitada el día de 

ayer por la plenaria; la modificación que se realizó fue ayer después de 
terminar la sesión y fue entregada el día de ayer 20 minutos después de 

terminada la sesión. 

 

Se somete a consideración de la plenaria el artículo tercero. Es aprobado 

 

EL SECRETARIO manifiesta, la administración ha solicitado la inclusión de un 
nuevo artículo cuarto. 

 

 
ARTICULO CUARTO: Acredítese y contra acredítese de los saldos disponibles de crédito, 

aprobado mediante Acuerdo 023 de 2023, los siguientes rubros en el presupuesto de 

gastos del municipio, así: 

 

DETALLE CRÉDITO CONTRACRÉDITO 

GASTOS 6.861.000.000,00 6.861.000.000,00 

INVERSION SECTOR CENTRAL 6.861.000.000,00   6.861.000.000,00  
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DETALLE CRÉDITO CONTRACRÉDITO 

17 – SECTOR AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL 3.000.000.000,00   

1709 - Infraestructura productiva y 

comercialización 
3.000.000.000,00   

24 - SECTOR TRANSPORTE 
  

2.861.000.000,00  
  

2402 - Infraestructura Red Vial Regional 
  

2.861.000.000,00  
  

45 - SECTOR GOBIERNO TERRITORIAL 1.000.000.000,00 6.861.000.000,00 

4501 – Fortalecimiento de la convivencia y la 

seguridad ciudadana 
1.000.000.000,00 6.861.000.000,00 

 

 

Se somete a consideración de la plenaria la inclusión de un nuevo artículo 
cuarto. 

 

 

 

EL SECRETARIO da lectura al artículo  quinto. 

 
ARTÍCULO QUINTO: El presente Acuerdo rige a partir de la fecha de su sanción y 

publicación. 

 

Se somete a consideración de la plenaria los artículos  quinto. Son aprobados. 

 

EL SECRETARIO da lectura al preámbulo. 

 
EL CONCEJO MUNICIPAL DE PASTO 

 

En uso de sus facultades constitucionales y legales, especialmente 

las conferidas por el artículo 313 de la Constitución Política y las 

Leyes 136 de 1994 y 1551 de 2012 

 
A C U E R D A: 

 

 

Se somete a consideración el preámbulo. Es aprobado. 

 

EL SECRETARIO da lectura al título. 

 
 

“POR MEDIO DEL CUAL SE MODIFICA EL PRESUPUESTO DE RENTAS E 

INGRESOS Y DE GASTOS E INVERSIONES DEL MUNICIPIO DE PASTO 

PARA LA VIGENCIA FISCAL 2023” 

 

 
Se somete a consideración el título. Es aprobado. 

 

PRESIDENTE pregunta ¿aprueban el siguiente proyecto de acuerdo en su 

conjunto? Es aprobado. 

 

EL PRESIDENTE pregunta ¿quiere el concejo que sea acuerdo municipal? Es 
aprobado 
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Pasa para sanción del señor alcalde. 

 

SEGUNDO DEBATE PROYECTO DE ACUERDO: “POR MEDIO DEL 

CUAL SE OTORGA LA MAXIMA DISTINCION ORDEN AL MERITO 

CONCEJO MUNICIPAL DE PASTO FUNDACION CULTURAL RAZA 

LIBERTAD. PONENTE CONCEJAL MANUEL PRADO 
 

Se concede la palabra al ponente MANUEL PRADO CHIRAN manifiesta, el 

día de ayer se quedó en mesa el proyecto en mesa, solicita darle continuidad 

al proyecto. 

 

EL SECRETARIO da lectura al articulado. 

 
ARTICULO PRIMERO: Otorgase la máxima distinción "ORDEN AL MERITO CONCEJO 
MUNICIPAL DE PASTO" a la Fundación Cultural "RAZA LIBERTAD", reconociendo  sus 
25 años de trayectoria. A través de estos años ha garantizado una trasmisión de saberes 
del Carnaval, salvaguardando el patrimonio y haciendo aportes en la organización actual 
del Carnaval, uno de los más importantes es el acompañamiento realizado en el proceso 
de conformación del Plan Especial de Salvaguardia y como no la creación del Canto a la 
Tierra, El Grupo Artístico de la Fundación ha ganado  reconocimientos y primeros lugares. 

 
ARTICULO SEGUNDO: Reconocer el trabajo y dedicación a la FUNDACION RAZA 
LIBERTAD, quienes han vinculado a niñas, niños, Jóvenes, señoritas, mujeres y 
hombres, para dedicarse a engrandecer el Carnaval de Negros y Blancos, Patrimonio 
Intangible de la Humanidad y máxima expresión artística del Municipio. 

 
ARTICULO TERCERO: Hacer entrega de la máxima distinción "ORDEN AL MERITO 
CONCEJO MUNICIPAL DE PASTO" en ceremonia especial a la FUNDACIÓN RAZA 
LIBERTAD al cumplir sus 25 años de existencia y como muestra de admiración y 
reconocimiento por su labor. 

 
ARTICULO CUARTO: El presente Acuerdo rige a partir de la fecha de su sanción y 
publicación. 

 

 

Se somete a consideración de la plenaria el articulado. Son aprobados.  

 

EL SECRETARIO da lectura al preámbulo. 
EL CONCEJO MUNICIPAL DE PASTO  

En ejercicio de sus funciones Constitucionales y Legales en especial las conferidas por 
la Ley 136 de 1994 y el Acuerdo 017 de 1996. 

 
ACUERDA: 

 

 

Se somete a consideración el preámbulo. Es aprobado. 

 

EL SECRETARIO da lectura al título. 
 

"POR MEDIO DEL CUAL SE OTORGA LA MAXIMA DISTINCIÓN "ORDEN AL 
MERITO CONCEJO MUNICIPAL DE PASTO" A LA FUNDACIÓN "RAZA LIBERTAD" 

 

 

Se somete a consideración el título. Es aprobado. 
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PRESIDENTE pregunta ¿aprueban el proyecto de acuerdo en su conjunto? Es 

aprobado. 

 

EL PRESIDENTE pregunta ¿quiere el concejo que sea acuerdo municipal? Es 

aprobado. 

 
Pasa para sanción del señor alcalde. 

 

4. INVITADOS ESPECIALES 

SR. CHRISTIAN DANIEL BUCHELI NARVAEZ – DIRECTOR 

ESCUELA DE FUTBOL LORENZO DE ALDANA 

JAC BARRIO LORENZO 

DR. ORLANDO CHAVES SECRETARIO GENERAL  
TEMA: ESCUELA DE FORMACION INTEGRAL DE FUTBOL LORENZO 

DE ALDANA 

COORDINA CONCEJAL FRNAKY ERASO. 

 

Se concede la palabra al concejal FRANKY ERASO manifiesta, a través de 

futbol Lorenzo de Aldana han hecho llegar un derecho de petición para dar 
respuesta aquí en el concejo municipal de Pasto, teniendo en cuenta que esta 

escuela tiene más de 30 años, formando niños y niñas en comuna 4, 5 y 

aledaños, han cumplido una función social. Solicita al final de las 

intervenciones conformar una comisión accidental. 

 

Se concede la palabra al SR. CHRISTYAN DANIEL BUCHELY saluda y 
manifiesta, hace más de 30 años el señor Mauro López un líder cívico y 

deportivo dio inicio a la construcción del estadio Lorenzo de Aldana y por ende 

la formación de la escuela de futbol; desde el cambio de la junta de acción 

comunal del barrio el Lorenzo posicionada el año anterior, hemos tenido 

inconvenientes que no permiten seguir los entrenos en la cancha de futbol, no 

hemos llegado a un acuerdo económico porque hacen un cobro excesivo de 
casi el 220%  en su valor que se venía cancelando, no solicitamos gratuidad 

en los espacios pero si un precio acorde a nuestro presupuesto, la escuela está 

dirigida a niños con pocos recursos económicos y pertenece a los barrios 

surorientales en su mayoría, el valor de la mensualidad que los niños pagan 

alcanzan para los gastos básicos de la escuela, pago de entrenadores, personal 

administrativo, no contamos con ayuda de un ente municipal. En este año no 

se ha podido entrenar la cancha está cerrada de enero hasta junio, estaban 
haciendo unos arreglos, le dieron apertura para el torneo de los barrios 

surorientales, hemos hecho propuestas acordes a nuestro presupuesto, pero 

han sido rechazadas; la venta de uniformes de entrenamiento institucional da 

una ganancia baja que es utilizada para la compra de materiales y balones; la 

última respuesta que me entrega la junta a oficio enviado dicen que ellos no 

pueden arrendar la oficina porque según bienes y muebles la junta no tiene 
competencia para arrendar los espacios que son del municipio. Solicitan se les 

colabore para que vuelvan a arrendar los espacios en un valor razonable.  

 

Se concede la palabra al SEÑOR FERNANDO TENGANA saluda y manifiesta, 

la junta de acción comunal durante muchos años ha venido utilizando el 

escenario deportivo estadio Lorenzo de Aldana para sacar provecho de los 
alquileres de los espacios del estadio el Lorenzo. Quiero saber si la junta de 

acción comunal tiene un documento, concepto o decreto para que ellos puedan 

hacer la explotación económica de los escenarios culturales y deportivos que 

hay en el barrio el Lorenzo, he presentado varios derechos de petición a la 
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alcaldía, solicitando el documento y la justificación jurídica que le otorga la 

administración al barrio el Lorenzo de estos escenarios deportivos y culturales, 

hace unos meses la junta de acción comunal le cobro al señor Bucheli 

$1.800.000 por concepto de canon de arrendamiento, el alza aun para el 2023 

de un canon de arrendamiento tanto comercial como vivienda urbana es del 

13,12% equivale a $65.600 anual. Quiero saber si la junta de acción comunal 
está cumpliendo con los objetivos del desarrollo sostenibles que está en el 

marco de la ley 2166 del 2021. 

 

Se concede la palabra al SEÑOR OSCAR LOPEZ saluda y manifiesta, en el 

año 80 mi padre Mauro López, inicia con el proyecto donde hay un lote donde 

es un botadero de basura, hace la gestión para poder aplanar ese lote y 

generar un espacio deportivo, se demora 13 años para que la cancha salga a 
flote, en el año 93 se inaugura la cancha y se inicia con el proyecto de la 

escuela de futbol. 

Es la única escuela de futbol que tiene 30 años, ha representado al municipio, 

al barrio en toda la nación, ha estado jugando en Venezuela, Ecuador y varios 

departamentos en Colombia. 

 
EL PRESIDENTE manifiesta, Mauro López es una leyenda del deporte, saco 

muchos proyectos deportivos del sector.  Expresa, ojalá traigamos un acuerdo 

municipal, con un nuevo administrador que asigne recursos anuales para este 

tipo de eventos. 

 

Se concede la palabra a la GABRIELA ROSERO LOPEZ manifiesta, soy 
habitante del barrio Lorenzo de Aldana desde 1962, he estado en varias de las 

juntas de acción comunal, cuando murió el señor Mauro López paso hacer 

presidente el señor Urresta, entrego el estadio que le costo a todo el barrio, lo 

cogió Pasto deporte, ellos se adueñaron del estadio y la junta de acción 

comunal no tenia nada que ver en el estadio. La junta comunal le cobra porque 

al estadio hay que hacerle mantenimiento. Al señor Christian Buchely se le 
está dando dos espacio, martes y jueves. Solicita al señor Christian desocupar 

el salón porque no paga arriendo.  

 

Se concede la palabra a la señora ANA LUCIA MELO TESORERA DE LA JAC 

saluda y manifiesta, no negamos  que los niños y la gente haga uso de la 

cancha de futbol, la junta de acción comunal de antes del 2008 entrego la 

cancha de futbol a Pasto deportes y no hubo ningún ingreso, la cancha se 
deterioró, era un matorral, no tuvo uso, ahora tiene un buen mantenimiento, 

no solo al profesor Christian se le exige el apoyo para la cancha, tenemos un 

cronograma de varios grupos que van a entrenar,  la cancha está abierta desde 

las 6 de la mañana, entra gente a la pista atlética, en las tardes hay grupos 

que van y dan su bono de apoyo para el mantenimiento de la cancha, Pasto 

deportes cuando tuvo la cancha de futbol no apoyo. El profesor Christian ha 
dado un bono de apoyo de $500.000 por el uso de la cancha y un salón, no 

queremos que la escuela se acabe, se exige unos parámetros que la junta 

quiere, no tenemos donde sesionar, donde reunirnos, no se niega el deporte 

en la cancha; el $1.800.000 que dice el señor Tengana no sé de donde los 

saca, en ningún momento se ha estado pagando una mensualidad a la alcaldía. 

 
EL PRESIDENTE se dirige al concejal Franky manifiesta, en otra oportunidad 

llamar a Pasto deportes, quien tiene que asignar un tipo de recursos para 

convertir en club la escuela.  

 



 
 

 
  

  8 

Se concede la palabra al DOCTOR ORLANDO CHAVEZ SECRETARIO 

GENERAL saluda y manifiesta, hay un enfoque equivocado y parte del hecho 

que la escuela en interlocución trata de informar de que no están reconocidos 

o se esta negando el acceso al espacio deportivo, no estamos en contra de 

reconocer las escuelas; el problema es en el sentido que se cobran uno 

emolumentos para la junta de acción comunal para la manutención del espacio 
deportivo, segundo lugar se centra el problema en la ocupación de un espacio 

por parte de una escuela de carácter privado, eso ha hecho que la junta de 

acción comunal establezca unos parámetros, unas exigencias relacionadas a 

que se dé un orden respecto a esto, ¿Qué ha hecho la secretaria general 

respecto al problema? Es generar espacios conciliatorios entendiendo de las 

necesidades que tanto las juntas de acción comunal como las escuelas tienen, 

la problemática es general dentro del aprovechamiento de los espacios 
deportivos. Me llama la atención que el concejal Franky trae a la comunidad, 

dentro de un contexto que ya estaba hablado, nos sentamos en una mesa y 

habíamos conciliado algunos elementos relacionados al manejo de la cancha y 

a que la escuela pueda acceder al espacio deportivo como al salón, pero no 

puede haber exclusividad, ya se había llegado a acuerdos. 

La secretaria general se sostiene en los criterios que en la mesa se dialogó, y 
se había llegado a un acuerdo. No estamos negando la existencia, ni el acceso 

de la escuela como tal. Solicita concederle la palabra a la doctora Diana Vacca 

quien se encargó del proceso de establecer estos diálogos. 

 

Se concede la palabra a la DRA DIANA BACCA saluda y manifiesta, 

efectivamente el secretario me solicito que adelantara el proceso de 
concertación, se recibió la solicitud del profesor Christian, se hizo reunión, 

quien expuso los motivos, las necesidades, posterior a ello se citó a la junta, 

ellos expusieron y con base a eso se hizo una junta con el director de Pasto 

deportes, el profesor Christian y la junta, el 28 de junio se celebró un acta, 

donde se fijaron unas condiciones, en esa reunión que se sostuvo se les dijo 

nuevamente a la junta que ellos no pueden hacer cobros, no  se puede fijar 
tarifas e independientemente que ellos manifiestan que requieren recursos, se 

les ha dicho como a todas las juntas, hagan que los particulares que hacen 

uso de esos espacios deportivos que son para toda la comunidad, hagan 

aportes, Pasto deporte se comprometió hacer aportes por el tema de aseo,  

esos puntos se trataron en la reunión, se dijo no va haber un valor exclusivo, 

va haber aportes que requieren ellos para el mantenimiento, se quedaron a 

concertar, se les debe dar espacio tanto a ellos como a Pasto Deporte, al 
finalizar el acta donde el profesor estaba de acuerdo, se le dijo que ese espacio 

debe ser para toda la comunidad y no de manera exclusiva, así como el 

manifestaba que requería de esos espacios para guardar sus elementos, Pasto 

deportes y las demás juntas también, se le dijo tenga sus equipamientos pero 

la llave que la maneje la junta para que ese espacio pueda ser utilizado por 

todos.   
 

Se concede la palabra al SEÑOR OSCAR LOPEZ manifiesta, hace más de 10 

años el barrio el Lorenzo tenía un comodato para la administración de los 

bienes del municipio, hace algunos años ese comodato termino y se ha venido 

buscando renovarlo, en distintas ocasiones e enviado derecho de petición a la 

secretaria general manifestando que en este momento quien es el 
administrador de todos los bienes públicos del barrio el Lorenzo porque la junta 

de acción comunal creo que no tiene en este momento la capacidad de cobrar 

una contraprestación económica por la utilidad de esos escenarios, se presume 

un peculado por apropiación de dineros públicos. 
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Moción de procedimiento por el PRESIDENTE manifiesta, ese derecho de 

petición y esos derechos como abogado quiere exigir en este momento, se 

sale del tema de la escuela del Lorenzo, de las escuelas. Hoy la administración 

está adelantando un decreto de aprovechamiento de espacio público; los 

aportes no son ilegales. 
 

Se concede la palabra al concejal FRANKY ERASO manifiesta, la invitación 

fue clara, precisa a la administración municipal, la junta de acción comunal del 

Lorenzo, a la escuela, si hay temas diferentes convoquemos a otra reunión, 

hacerlo de manera formal; se ha mirado la voluntad política de la 

administración municipal de volver a retomar esa mesa de trabajo, de poder 

llegar a acuerdos junto con la comunidad, con la junta de acción comunal. 
 

EL SEÑOR OSCAR LOPEZ manifiesta, estamos trabajando con desarrollo 

comunitario en algunas problemáticas que acontece el barrio el Lorenzo, 

quisiera saber si el decreto está vigente, si hay un comodato para que la junta 

pueda hacer el aprovechamiento económico de todos esos espacios que hay 

en el barrio el Lorenzo. 
 

El concejal FRANKY ERAZO manifiesta, insisto en la moción de 

procedimiento, que le den respuesta al ciudadano de manera personal, escrita 

en su momento, pero hoy tenemos otro asunto que tratar. Solicita continuar 

el evento por la cual se hizo la citación. 

 
EL SEÑOR OSCAR LOPEZ manifiesta, lo único que nosotros pedimos como 

escuela de futbol es que nos dejen trabajar en esos espacios, cancelamos unos 

dineros, solicitamos que sea un aumento gradual. El estadio es un bien del 

municipio que lo necesita toda la comunidad, pasto deportes se comprometió 

hacer podar, nosotros también como escuela nos comprometemos hacer en 

esa parte, si se requiere pintura, lo vamos hacer, queremos que nos ayuden 
para seguir entrenando. Queremos llegar a un acuerdo. 

 

Se concede la palabra a la doctora DIANA BACCA manifiesta, el decreto lo 

saco la secretaria de planeación que es el decreto marco de aprovechamiento 

económico del espacio público, dentro del decreto se establece que se va 

reglamentar y regular, esa regulación de conformidad al decreto está asignada 

a la dirección administrativa de espacio público, hemos estado en mesas de 
trabajo todas las dependencias con la secretaria y en este momento está para 

revisión y aprobación en la oficina jurídica del despacho, una vez se firme se 

podrá aplicar, hasta el momento está en reglamentación, este decreto le va a 

permitir a personas naturales y jurídicas solicitar a la administración la 

ocupación de espacios y aprovecharlas económicamente para beneficio de 

ellas. 
 

EL PRESIDENTE manifiesta, le garantiza al municipio que esos bienes se 

vuelven auto sostenibles y que no se deterioren, ese decreto que está en la 

oficina jurídica podemos presionar desde el concejo para que sea una realidad. 

 

Se concede la palabra al concejal FRANKY ERASO solicita se conforme una 
comisión accidental para tratar este asunto y se convoque e invite a la junta 

de acción comunal, a delegados de la escuela, directora de Pasto deportes 

para llegar a un acuerdo. Le solicita al doctor Orlando hacerle llegar el acta 

anterior. Expresa el concejo municipal de Pasto en su momento aprobó unos 
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recursos para el mantenimiento para ajustar adecuadamente la cancha y lo 

hicimos por la necesidad de los niños y niñas y la necesidad de estos escenarios 

deportivos.   

 

EL PRESIDENTE solicita al concejal Franky Eraso presidir la comisión del 

barrio el Lorenzo. 
 

EL DOCTOR ORLANDO CHAVEZ manifiesta,  

 

5. PROPOSICIONES Y VARIOS 

 

Se concede la palabra al concejal RAMIRO LOPEZ le solicita al doctor Orlando 

realizar una desinfección al concejo, hay varios que están con gripa. 
 

Se concede la palabra al concejal BERNO LOPEZ manifiesta, la cantidad de 

migrantes que hay en el municipio de Pasto, la mayoría de ellos cargan 

mascota en condiciones deplorables, unos que se los roban, se los encuentran, 

los ponen hacer malabares en los semáforos, no sé cuál es el acompañamiento 

que se tiene que hacer desde medio ambiente, en estos caninos que no 
cuentan con las condiciones como debería ser, nadie pone atención, ni policía, 

ni medio ambiente, ni los protectores de animales, es una situación 

complicada. Importante hacer un llamado a secretaria de medio ambiente y a 

las diferentes competencias en ese tema. 

 

EL PRESIDENTE manifiesta, hoy se está haciendo una caracterización de 
perros y gatos por parte de secretaria de gestión ambiental, un censo. 

Le solicita al concejal Berno organizar el tema con secretaria y citar a las 

personas que tenga a bien. 

 

Siendo las 10:31 a.m. y habiéndose agotado el orden del día, se da por 

terminada la sesión correspondiente a la fecha y se cita para el día Miércoles 
12 de Julio de 2023 a las 9:00 a.m. 

 

 
 

 

 

 
JAVIER MAURICIO TORRES SILVA               SILVIO ROLANDO BRAVO 

Presidente Concejo Municipal        Secretario General  
 

 
 
Proyectado por: Mónica Villota R. 

 


